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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

8. Sitzung des Ortsbeirates Langendamm 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 01.02.2022 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Ort, Raum: Tonnenbundhaus Langendamm, Weidensteig 1, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Udo Voß anwesend 

  

 
Mitglieder 
Michael Baum anwesend 

Gerlinde Creutzburg anwesend ab 19:03 Uhr 

Hans-Dieter Konkol anwesend 

Axel Krauel anwesend 

Ilonka Zobel anwesend 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt anwesend 

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Jan-Mario Georgi unentschuldigt 

  

 
 

Gäste: 
Frank Ewert, Vorsitzender Tonnenbund  
Einwohner  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2021 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

4| Bericht des Tonnenbundes zu den Aktivitäten 
  
 

  

5| Baugeschehen in Langendamm 
  
 

  

6| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
7| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

8| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ortsbeiratsvorsitzender Voß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem  
Zeitpunkt 5 anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern fest. 
 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 
 
 

 
 

 
 

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2021 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der 7. Sitzung des Ortsbeirates Langendamm vom 24.11.2021 wurde 
einstimmig bestätigt. 
Herr Voß führte die Protokollkontrolle durch:  

- Die Zurücksetzung der Aufpflasterung soll nicht in der Sommerzeit erfolgen. Diese 
Arbeiten sollen vorgezogen werden um eine Verkehrsbehinderung im Sommer zu 
vermeiden. 

- Die Schutzhütte am Bodden steht noch, wird aber nicht ausgewiesen oder gepflegt 
(Wasserreihe 23 ff) 

- Der Teich vor dem Gutshaus in Dechowshof soll unbedingt ausgebaggert werden. 
- In der Ortslage Tempel liegt momentan ein Wasserdruck von 3,2bar an.  

 
 
 

 

 
 

4| Bericht des Tonnenbundes zu den Aktivitäten 
 

Herr Voß begrüßte den Vorsitzenden des Tonnenbundvereins Herrn Ewert und übergab ihm 
das Wort. 
  
Die finanzielle Lage des Vereins ist ernst. Die Unterhaltung des Tonnenbundhauses ist am 
kostenintensivsten.Das Tonnenabschlagen soll 2022 aber stattfinden. Herr Ewert ist bereits 
mit der Stadt im Gespräch. Beim Fest soll als Abgrenzung und Einlass Bauzäune aufgestellt 
werden. Das Tonnenabschlagen wird dann am 11./12.06.2022 sein. Zur Vorbereitung konnte 
alles bestellt werden. 
 
Im Verein sind derzeit ca.40 Mitglieder. Es ist kein Mitgliederschwund zu verzeichnen. Die 
Mitgliedsbeiträge sind derzeit die einzigen Einnahmen. Die Instandhaltung der Gebäude ist 
gesichert. Die Stadt bezahlt Material für Instandhaltung, die Mitglieder erbringen die 
Leistung.  
 
Der Tonnenbund bittet um die Erhöhung des Zuschusses für das Tonnenabschlagen. Der 
Zuschuss der Stadt soll eine Wertschätzung für dieses Traditionsfest darstellen.   
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Vor dem diesjährigen Fest soll noch die Sitzfläche am Tonnenbundhaus erhöht werden. 
Diese wird dann gleichzeitig als feste Bühne genutzt.  
 
 
 
 
  
 

 
 

 
 

5| Baugeschehen in Langendamm 
 

Herr Voß zeigte die derzeitigen Bauaktivitäten auf, welche Grundstücke veräußert wurden, 
an welchen Standorten neu gebaut wird.  
 
Von den Gästen der Sitzung gab es den Einwand, dass es kein soziales Leben mehr in 
Langendamm gibt. Es fehlt die Feuerwehr, die immer noch die Einwohner 
zusammengebracht hat. Herr Konkol erwiderte dazu, dass es keine Feuerwehr in 
Langendamm mehr geben wird. Personelle Ressourcen sind tagsüber in den kleinen Dörfen 
nicht gegeben. Daher ist ein erneuter Aufbau aus finanzieller und personeller Sicht nicht 
realisierbar. 
 
Der ehemalige Bürgermeister von Langendamm, Herr Wolfram, macht geschichtliche 
Ausführungen über die Ortslage Pütnitz zu DDR Zeiten. Er spricht sich gegen den Bau von 
Center Parcs aus. Als Gründe spricht er die Verkehrsführung an, den kommerziellen 
Massentourismus, Lärmbelästigung und den Naturschutz.  
 
Herr Voß erwiedert, dass es zur Information über das Vorhaben viele Plattformen gegeben 
hat. Der Stadtausschuss Damgarten ist auf jeder Sitzung mit diesem Thema beschäftigt. Zu 
dieser Sitzung kann man hingehen oder auch im livestream sich die Sitzung von zu Hause 
aus ansehen. Gleichzeitig bietet sich auch die Stadtvertretersitzung zur Meinungsäußerung 
an.  
 
Herr Konkol greift Themen der anschließenden lebhaften Diskussion auf. Die Stadt soll sich 
als Mittelzentrum weiterentwickeln. Damgarten soll durch den Bau der Umleitung gewinnen 
und kein Durchfahrtsort werden.  
 
Herr Voß hob nochmal hervor, dass wir in den Zeiten des Umbruchs leben würden. Der 
Investor legt großen Wert auf Akzeptanz.  
  
 
 

 

 
 

6| Anfragen/Mitteilungen 
 

- Die Wegweiser im Wald sind verblichen oder nicht mehr vorhanden. Wanderer und 
Radfahrer haben darauf vermehrt hingewiesen. 

- Das Gebäude der Sparkasse in Damgarten soll verkauft werden. Damit hat 
Damgarten dann auch keinen Geldautomaten der Sparkasse mehr. Für die älteren 
Einwohner aus den Ortsteilen und aus Damgarten wird es problematisch dann Geld 
zu holen. Herr Konkol erwiederte, dass die Stadt keinen Einfluss auf ein 
Unternehmen hat. Der Vorschlag, den Geldautomaten beim EDEKA in Damgarten zu 
stationieren wurde leider nicht realisiert.  

- Anwesende Gäste monierten, dass Langendamm ein „anerkannter Erholungsort“ sein 
soll. Auf dem Gebiet besteht aber massiver Nachholebedarf. Eine touristische 
Entwicklung ist nicht zu verzeichnen. Bänke fehlen, der Ausbau des Wanderweges 
erfolgt nicht. Die Wanderhütte am Bodden (Wasserreihe 23ff) zerfällt. Herr Konkol 
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verwies auf die Mängelapp „Klarschiff“. Dort könnten Mängel jederzeit gemeldet 
werden. Man muss nicht auf die Sitzung vom Ortsbeirat warten.      
                                                    

Der öffentliche Teil ist um 19:40 Uhr beendet. 
 
 

 

 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

7| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Es gab keine Auskünfte oder Mitteilungen. 
 
 

 

 
 

8| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ortsbeiratsvorsitzender Voß um 
19:45 Uhr die Sitzung beendet.  
 

 

 
 

 
 
   

 
   

Udo Voß 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 
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